

Grupo de investigación Identidad Contable participó en el V Encuentro Nacional de Profesores de Contaduría Pública

Liliana Revelo Córdoba

José Luis Villarreal

Docentes del Programa de Contaduría Pública
Universidad Mariana

El Encuentro Nacional de Profesores de Contaduría Pública se ha constituido en la última década como uno de los eventos de mayor impacto para la comunidad académica contable. En su quinta versión, el evento realizado por el Convenio de Cooperación Académica de Programas de Contaduría Pública, al cual pertenece el programa de Contaduría Pública de la Universidad Mariana, tuvo como sede la Universidad Santo Tomás y la Universidad Militar Nueva Granada.

El evento tiene como objetivo general consolidar un espacio nacional de socialización, reflexión y análisis académico, en el cual los profesores de Contaduría Pública, repiensen y potencien sus prácticas y experiencias pedagógicas, considerando su impacto en la formación y en la educación contable.

El encuentro de profesores de áreas temáticas afines, apuestas epistemológicas o metodologías similares, promueve la creación de redes nacionales e internacionales para la educación e investigación contable, potencializa el desarrollo

del pensamiento interdisciplinario de la Contabilidad como saber y la Contaduría Pública como profesión y, estimula los cambios y transformaciones curriculares de los programas de Contaduría Pública mediante la socialización, análisis y discusión de los desafíos de la formación y educación contable en Colombia.

El programa de Contaduría Pública de la Universidad Mariana participó en el panel “Experiencias Innovadoras de la Formación en Investigación de los Programas del Convenio de Cooperación”, donde el docente Mg. José Luis Villarreal, en su calidad de panelista, realizó un análisis crítico sobre la formación en investigación desde la perspectiva curricular.

En el marco de este diálogo académico, los docentes: Mg. Liliana Revelo Córdoba, Mg. José Luis Villarreal y Mg. Andrés Maya Pantoja, miembros del grupo de Investigación Identidad Contable, presentaron la ponencia “Estudio de las Etapas para la Elaboración del Estado de Situación Financiera de Apertura (ESFA) en Medianas Empresas Industriales de la Ciudad de Pasto”, la cual analiza las etapas desarrolladas en la elaboración del Estado de Situación Financiera de Apertura (ESFA) en medianas empresas industriales de la ciudad de Pasto, bajo los criterios de importancia concedida por la administración, acompañamiento, existencia y nivel de efectividad del comité

de implementación, nivel de cumplimiento del cronograma, grado de dificultad, confiabilidad de la información financiera obtenida y relación costo beneficio en el proceso de adopción por primera vez realizada en la empresa.

De igual manera, los docentes Mg. Liliana Revelo Córdoba, Esp. Wilmer Hernán Enríquez y la egresada Lina María Benavides presentaron la ponencia: “Cultura de la Administración de Riesgos en Grandes Empresas Privadas de San Juan de Pasto”, en donde se analiza la cultura de la administración de riesgos en las empresas en mención como instrumento útil para redireccionar el enfoque de la organización, llevando a una correcta toma de decisiones que aumenten el valor del negocio en marcha y les generen mayores rentabilidades. Los resultados dejan entrever que la cultura de riesgos es incipiente, puesto que la mayoría de empresas si bien, tienen entendido lo que implica gestionar los riesgos, la importancia y los beneficios del sistema, aún se encuentran en la etapa de sensibilización.



Asistentes al V Encuentro Nacional de Profesores de Contaduría Pública.